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Résumé : La question fondamentale pour une démocratie est de savoir quelle est la 
charge financière que la nation accepte pour quelle défense. Les coûts sont à la fois 
des contraintes initiales dans la détermination de la force militaire en tenant compte 
du budget utile disponible et du niveau de sécurité défini sous contrainte financière 
par l'État. Le choix entre le travail et le capital, les importations ou la production 
nationale d'armes, , la conscription ou l'armée professionnelle, l'exportation d'armes 
ou le contrôle des armes, la formation publique des prix ou celui du marché, sont 
essentiels. Si la France n'exporte pas ses technologies nucléaires militaires, elle se 
sert les exportations pour, éventuellement, bénéficier d'économies d'échelles qui 
reviendront soit au budget de l'Etat, soit dans les finances des entreprises 
d'armement. 
 
The fundamental question for a democracy is what is the financial burden that the 
nation accepts for what defence. The costs are both initial constraints in the 
determination of the military force taking into account the available useful budget and 
the level of security defined under financial constraint by the state. The choice 
between labor and capital, imports or national arms production, conscription or 
professional army, arms export or arms control, public price formation or market 
formation, are essential. While France does not export its military nuclear technology, 
it uses exports to possibly benefit from economies of scale that will accrue either to 
the state budget or to the finances of arms companies. 
 
Mots	clés	:	Défense	nationale,	budget	militaire,	dépenses	militaires,		production	d’armes,	
commerce	des	armes,	France	
Keynotes	:	 National	 defence,	 military	 budget,	 military	 expenditure,	 armaments	
production,	arms	trade,	France	
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